

Enfrentarán 'atropello', dice Jacobo

Darán en INE batalla legal

Estiman despido
de 4 mil personas
tras aprobarse
reforma electoral

GUADALUPE IRÍZAR

Después de la aprobación de la reforma electoral en el Senado y con la discusión en marcha en la Cámara de Diputados, el presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, señaló ayer que no es tiempo de hablar de entierro, sino de dar la batalla legal.

“Hay quien pretende echar a doblar las campanas por la democracia y por el INE, a ellos creo que hay que decirles que guarden las palas, porque no son tiempos todavía de entierro”, aseguró.

De acuerdo con el consejero, se explorarán todas las vías jurídicas para defender el sistema electoral de lo que llamó “una mayoría tiránica”, en referencia a la mayoría parlamentaria que impulsó la reforma electoral que reorganiza y quita atribuciones y recursos al INE.

“(Vendrá) una dura y ardua batalla jurídica en la que quienes estamos convencidos de que el sistema electoral que hemos construido, si bien es perfectible, es una conquista de todas y todos que una mayoría tiránica no nos puede arrebatar”, aseguró.

Es un desafío, dijo, pre-

servar el sistema democrático construido en el país desde hace tres décadas.

En la inauguración del Segundo Encuentro Nacional del Mecanismo de Seguimiento y Gobernanza 2022 de la Estrategia Nacional de Cultura Cívica, Córdova indicó que en democracia “es natural que un partido que accede por la vía de las urnas al poder desece mantenerse ahí”.

Sin embargo, apuntó, “será solamente el voto de las y los ciudadanos quien definirá ello, de otra manera estaremos ante una ruptura del orden democrático”.

EN EL BARCO

Aunque se despidió de los integrantes de la Junta General Ejecutiva del INE, el secretario ejecutivo, Edmundo Jacobo Molina, precisó que todavía no se va.

Su salida del INE fue comentada después de que en redes sociales circuló un video donde, tras decir varias veces “gracias” a su equipo su trabajo y a funcionarios de las diferentes ramas ejecutivas, Jacobo agradece a Córdova y al consejero Ciro Murayama haber compartido años de trabajo.

Horas más tarde y ante las versiones de su retiro, Jacobo precisó: “No soy de los que abandonan el barco sin luchar y eso es lo que haré frente al atropello y ya veremos qué resuelve la autoridad jurisdiccional”.

La confusión surgió por la manera como agradeció a su equipo y que se interpretó como una despedida, ante la coyuntura de la reforma electoral aprobada, pues su cargo es uno de los primeros que tendrán que reestructurarse.

“Tengo 67 (años) y voy a seguir luchando por la justicia, por la igualdad, por la democracia en este país hasta mi último suspiro”, se le oye decir en el video, con la voz entrecortada.

El INE, dijo el funcionario, es una institución “hecha por mujeres y hombres cabales que han hecho de esta institución patrimonio de la sociedad mexicana”.

Jacobo es la cabeza de la rama ejecutiva del INE que tiene bajo su supervisión las direcciones ejecutivas, varias unidades técnicas y todo el servicio profesional electoral, área particularmente impactada por la reforma aprobada en el Senado y a discusión en la Cámara de Diputados.

La Junta General Ejecutiva, que se reunió ayer, congrega a los titulares de las seis direcciones ejecutivas, algunas de las cuales serán compactadas en una nueva estructura.

Desde temprano empezaron a circular versiones de otros retiros, confirmados por fuentes electorales, entre ellos el coordinador de asesores del consejero presidente, Emilio Buendía.

También, los vocales ejecutivos en Puebla, Marcos Rodríguez; Hidalgo, José Luis Ashanne, y Baja California Sur, Marina Dearnendia.

Los directores ejecutivos de Organización Electoral, Sergio Bernal, y del Servicio Profesional Electoral, María del Refugio García, también habrían renunciado para reincorporarse a las juntas locales que presidirían, al ser integrantes del Servicio Profesional Electoral.

Hoy viernes es el último día laboral en el INE antes de un periodo de dos semanas de vacaciones de su personal, que se reincorporaría el 2 de enero.



Lorenzo Córdova, presidente del INE

■ ■ El sistema electoral que hemos construido, si bien es perfectible, es una conquista de todas y todos que una mayoría tiránica no nos puede arrebatar”.

